



Reconocimientos y revisión de avances marcaron 472° aniversario de Valdivia

ACTIVIDAD. Ayer en la mañana, en el Parque Saval, se realizó el acto oficial de la comuna, tras su reprogramación por duelo nacional. Fue anunciado concurso Valdivia Destaca 2024.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Con el anuncio del concurso Valdivia Destaca 2024, entrega de reconocimientos y con una revisión de los proyectos relevantes para la comuna ejecutados y en carpeta, se realizó ayer la ceremonia de aniversario de los 472 años de la fundación de la ciudad.

El parque de las esculturas del Parque Saval fue el escenario para el acto, liderado por la alcaldesa Carla Amtmann y el Concejo Municipal. Asistieron el delegado presidencial de Los Ríos, Jorge Alvial; la gobernadora subrogante Paz de la Maza; seremis, consejeros regionales, representantes de las Fuerzas Armadas y de Orden, y de la comunidad.

Allí, la alcaldesa comenzó su discurso haciendo referencia al momento "complejo" que vive el país debido a los incendios forestales, y al "trágico y repentino" fallecimiento del ex Presidente Sebastián Piñera, sumándose a los llamados que el viernes pasado hicieron el Presidente Gabriel Boric y la ex Presidenta Michelle Bachelet "de que todos los sectores políticos y sociales seamos capaces de anteponer a las legítimas, y muchas veces profundas diferencias, por el arduo trabajo colectivo en base al respeto, la verdad, la buena fe", sostuvo la jefa comunal.

Más adelante, la alcaldesa sostuvo que Valdivia no está ajena a la ocurrencia de emergencias e incendios, los que han afectado a vecinos y, en ese contexto, destacó que la comuna fue una de las primeras del país en contar con una dirección municipal de gestión de riesgos y de desastres, "con nuestros planes de emergencia aprobados y vigentes, con convenios de colaboración permanente con Bomberos para capacitar en prevención y actuar rápidos



AYER FUERON ENTREGADOS RECONOCIMIENTOS A DISTINTAS PERSONAS QUE HAN APORTADO A LA COMUNIDAD.

y siempre coordinados; la colaboración permanente con Senapred y Conaf, para la creación de comités de emergencias, donde ya tenemos decenas de ellos compuestos con vecinos y vecinas disponibles a trabajar de la mano de los funcionarios y empresas..."

INICIATIVAS

En su intervención, la alcaldesa hizo énfasis en algunas iniciativas llevadas adelante por su administración, recalcando además en los amplios acuerdos generados en el Concejo Municipal.

Destacó que Valdivia tiene el potencial para ser "moderna, sostenible, hermosa, próspera, única, envidiable en su tipo", pero que al mismo tiempo tiene "tantas carencias, tantos impedimentos", entre ellos burocráticos y presupuestarios, que van dificultando -dijo- "el salto que todos queremos y necesitamos dar".

En ese contexto, es que mencionó algunos elementos



JÓVENES DEPORTISTAS POSTULAN EN CATEGORÍA DE VALDIVIA DESTACA.

7

categorias considera el concurso Valdivia Destaca 2024, que premia a personas e instituciones.

que han permitido concretar iniciativas.

Entre ellas, "logramos inaugurar hace unos días el primer centro para rehabilitación de niños, niñas y jóvenes con consumo problemático de alcohol y drogas, que es parte de una es-

2

horas aproximadamente duró el acto de aniversario de la comuna, que cumplió 472 años.

trategia amplia, compleja y articulada, que se está desplegando en conjunto para combatir en serio el narcotráfico", precisó la alcaldesa.

Además, hizo énfasis en la decisión de invertir en atención a zonas rurales, "con eso

hemos podido adquirir clínicas móviles para atenciones médicas y también para atenciones veterinarias", detalló.

Y destacó: "Hemos logrado sacar adelante un inédito, moderno, eficiente laboratorio de prótesis dentales para nuestro sistema de salud, acompañado de una nueva farmacia municipal de alto estándar para la atención más expedita".

En materia de educación, aseguró que "hemos logrado las inversiones más grandes que se han hecho en infraestructura en el último tiempo, renovando establecimientos que por décadas no habían sido mejorados".

"Hemos logrado avanzar en modernización y en transparencia, implementando el cero papel y la atención digital dentro de nuestro municipio, como además un convenio con Contraloría para siempre ir mejorando los estándares del funcionamiento interno", complementó.

En el ámbito medioambiental, relevó que este año partirá

“

Hemos logrado sacar adelante un inédito, moderno, eficiente laboratorio de prótesis dentales para nuestro sistema de salud, acompañado de una nueva farmacia municipal de alto estándar para la atención más expedita..."

“

Todos los sectores políticos y sociales seamos capaces de anteponer a las legítimas, y muchas veces profundas diferencias, por el arduo trabajo colectivo en base al respeto..."

Carla Amtmann
Alcaldesa de Valdivia

una iniciativa piloto de compostaje y, en otra línea, dijo que "estamos trabajando arduamente para lograr sacar adelante la obra esperada por más de 15 años del relleno sanitario, entre otras cosas, para dar dignidad al territorio de la zona sur tan afectada por el vertedero".

Por otra parte, se refirió a las obras de las plazas paralizadas por el Consejo de Monumentos Nacionales, "uno de los mayores dolores de cabeza que me ha tocado asumir desde que tomé el cargo de alcaldesa", expresó y agregó que "estamos logrando sacar adelante" estos proyectos.

"Todas estas acciones son insuficientes. Los valdivianos y valdivianas queremos más",



(viene de la página anterior)

JUVENAL ALUN G/AGENCIAUNO



ACTO CERRÓ CON UNA CORTINA DE AGUA QUE OFRECIÓ EL CUERPO DE BOMBEROS DE VALDIVIA.

sostuvo y, en esa línea, invitó a la comunidad a trabajar juntos, en unidad y con persistencia "para proyectar a Valdivia como una capital de clase mundial".

Esa invitación la hizo con miras al cumplimiento, en 2027, de los 20 años de Valdivia como capital regional. El objetivo -explicó- es la creación de un comité "Valdivia capital 2027", una instancia de articulación -precisó- "público-privada y comunitaria, donde mancomunemos esfuerzos para hacer los grandes proyectos que necesitamos y que queremos lograr como capital en los próximos años".

RECONOCIMIENTOS

Durante la ceremonia, la alcaldesa y el Concejo Municipal entregaron reconocimientos en el marco de Valdivia Destaca a personas que han contribuido de forma especial a la comunidad.

En la categoría dirigentes, fueron distinguidas Marcela Cárcamo (presidenta junta de vecinos Norte Grande 1 de Las Ánimas) y Ana Aguilar (presidenta junta de vecinos Morrompulli).

En la categoría héroe anónimo: Lucas Céspedes, niño que ayudó a trasladar en un bote a voluntarios durante incendios forestales.

En la categoría "Valdivia siempre", se recordó a la fallecida Maha Vial, poeta y artista.

Y en la categoría "Huella valdiviana", el reconocimiento fue entregado a Yolanda Andrade, presidenta de la Corporación Cultural Orquesta Filarmónica de Los Ríos.

ELECCIÓN CIUDADANA

En la oportunidad fueron presentadas las siete categorías de Valdivia Destaca 2024. La co-



AUTORIDADES Y ORGANIZACIONES SALUDARON A ALCALDESA Y CONCEJO.

munidad será la encargada de elegir a los ganadores mediante una votación que estará abierta hasta el 16 de febrero en www.munivaldivia.cl.

Las categorías y postulantes son: **Deporte:** Pilar Ardiles, atleta valdiviana y actual campeona sudamericana escolar; Bianca Esparza, ha destacado en el deporte de calistenia; Antonia Liewald y Magdalena Nanning, remeras valdivianas, oro en los Panamericanos 2023; Karina Venegas, judoca, seleccionada nacional.

Emprendimiento local: Cooperativa La Manzana, producción sostenible y consumo consciente; Barbudo Growler, proyecto cervecero; Sensorial, especializada en mezclas de té, café y yerba mate, y Majen, compañía de cosmética.

Ciudad sustentable: Océanósfera, fundación que ayuda a cuidar el océano; Circula Sustentable, gestión de reciclables de origen domiciliario; Kayakonsciente, limpieza de sistemas acuáticos o terrestres, y Huerta Urbana Agroecológica de Collico.

Educación: Benjamín Gutiérrez, presidente de la Fede-

ración de Estudiantes Secundario; Consuelo Sepúlveda, lidera estrategias que fomentan la lectura; Sofía Mansilla, directora de la Escuela Rural de Pñunucapa, y Natalia Paredes, promueve la conciencia medioambiental.

Salud: Ariela Bórquez, lidera la atención en los territorios rurales y barrios; Eva Sobino, se dedica a la búsqueda de nuevas formas para mejorar la salud mental; Sergio Reyes, ha motivado la creación del grupo de usuarios con artrosis en centros de salud, y María Esquivel, labor en cultivo y promoción de plantas medicinales en la

costa valdiviana. En **Cultura, arte y patrimonio:** Documental Norte Flow, creado por niños y jóvenes de Las Ánimas; Fungifest, festival de la cultura fúngica; Orquesta Ernesto Guarda Carrasco, del Colegio Bicentenario de Música Juan Sebastian Bach, y Centro Cultural Bailarines de Los Ríos.

Iniciativa territorial: Junta de Vecinos Caman, iniciativas comunitarias de prevención; Agrupación Mujeres Génesis, confeccionan y donan juguetes a infancias vulnerables; Club Deportivo Monte Verde, para las infancias del sector Corví, y Liga Deportiva Costera, organiza anualmente un campeonato de fútbol.

Los ganadores de cada categoría serán premiados el 17 de febrero, en una ceremonia que se realizará a las 11 horas.

SHOW MUSICAL

Tras ser reprogramado, el show aniversario de Valdivia se realizará mañana lunes, desde las 19:00 horas en el sector helipuerto de la costanera.

En la oportunidad, los artistas invitados son La Rata Bluesera e Inti-Illimani Histórico. Se presentará también Na Beira Do Rio (batucada). 